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LE PRÉSENT DE L’INDICATIF. 

 

Les groupes verbaux français. 

 

Todos los verbos franceses se clasifican en 3 grupos o conjugaciones: 

 

‐  el  primer  grupo  está  formado  por  todos  aquellos  verbos  cuyo  infinitivo,  ‐la  forma  verbal  que 

empleamos  para  enunciar,  nombrar  el  verbo‐,  termina  en  ‐ER:  manger,  couper,  placer,  acheter.  Este  grupo  está 

formado por verbos  regulares, es decir, por verbos que siguen una  regla  fija en su conjugación,  sin grandes 

alteraciones en el radical o raíz del verbo; 

 

‐ el segundo grupo está formado por los verbos cuyo infinitivo termina en ‐IR, pero no todos los que 

hacen su infinitivo en ‐ir pertenecen al segundo grupo, de entre ellos, sólo aquellos que a partir de la primera 

persona del plural del presente de indicativo toman ‐ISS‐, por ejemplo finir, fournir, maigrir, grossir, que hacen en esta 

persona nous finissons, nous fournissons, nous maigrissons, nous grossissons, respectivamente, frente a verbos como partir, 

couvrir, fuir, venir, y otros muchos, que terminan en ‐ir en el infinitivo, pero pertenecen al tercer grupo y hacen nous 

partons, nous couvrons, nous fuyons, nous venons, como veis no toman ‐iss‐ en esta persona. 

 

¿Cómo saber si un verbo terminado en ‐ir pertenece al segundo o al tercer grupo?   

Nos lo dirá el uso o el diccionario. 

Generalmente, los verbos del 2º grupo tienen como origen un adjetivo: sale‐salir, mince‐mincir, maigre‐maigrir, 

gros‐grossir, jaune‐jaunir, etc. 

 

  ‐ El tercer grupo está formado por los restantes verbos, son verbos irregulares, no se conjugan todos 

igual, podemos encontrar que sus infinitivos tienen las terminaciones ‐IRE, ‐DRE, ‐OIR, ‐IR: lire, prendre, voir, partir. 
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PRESENTE DE INDICATIVO. 

 

VERBOS DEL PRIMER GRUPO. 

 

Los verbos del primer grupo son regulares, por tanto todos tienen las terminaciones siguientes en este 

tiempo: 

 

‐e    ‐ons 

‐es    ‐ez 

‐e    ‐ent 

 

Para  conjugar  estos  verbos  no  tenemos  más  que  quitar  el  final  ‐er  del  infinitivo  y  añadir  esas 

desinencias: couper: coup‐ > je coup‐e, tu coup‐es... 

 

Tenemos que tener en cuenta que las desinencias ‐e, ‐es, ‐e, ‐ent contienen una E MUDA, que no se 

pronuncia, por tanto ello puede provocar una serie de alteraciones en el radical. 

 

Hay que tener en cuenta ciertas alteraciones del radical de algunos de estos verbos en la conjugación 

del presente de indicativo: 

 

a) verbos en ‐cer: añaden una cedilla a la c > ç, cuando la C se encuentra ante una desinencia que empieza por 

o o por a para conservar la pronunciación [s] del infinitivo: COMMENCER: je commence, nous commençons; PLACER: je place, 

tu places, il place, nous plaçons, vous placez, ils placent. 

 

b) verbos en ‐ger: toman una e muda, que no se pronuncia, ante las desinencias que empiezan por o o por a, 

cuando  la g se encuentre delante de o o a, al conjugarlos, para conservar  la pronunciación  [z] del  infinitivo: 

MANGER: je mange, il mange, nous mangeons, vous mangez, ils mangent; PARTAGER: je partage, nous partageons; SONGER: je songe, nous 

songeons. 

 

c) verbos en ‐oyer, ‐uyer: cambian la y en i cuando al conjugarlos la Y del radical se encuentre delante de una e 

muda, que no se pronuncia:   

 

NETTOYER:  je nettoie    nous nettoyons 

tu nettoies   vous nettoyez 

il nettoie   

ils nettoient 

 

APPUYER:    j'appuie    nous appuyons 

tu appuies   vous appuyez 

il appuie     

ils appuient 
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d) verbos en ‐ayer: pueden cambiar la y en i delante de e muda desinencial o mantenerla:   

 

PAYER:                            je paie    / je paye  nous payons 

tu paies / tu payes    vous payez 

il paie    / il paye   

ils paient/ils payent 

 

e) verbos en ‐eyer, no son muchos, pero todos mantienen la Y: 

 

GRASSEYER:  je grasseye   nous grasseyons 

tu grasseyes  vous grasseyez 

il grasseye   ils grasseyent 

 

f) Verbos que presentan una e muda en la penúltima sílaba del infinitivo, es decir, verbos del tipo de mener, 

semer, achever, crever, peser, lever, promener: en la conjugación de estos verbos, esta e caduca o muda [e] se 

convierte en e abierta, [e] escrita è, o sea, esa e muda de la penúltima sílaba del infinitivo, que no lleva ningún 

acento, toma un acento grave, cada vez que se encuentra delante de una sílaba que contiene une e muda: 

 

SEMER:                            je sème    nous semons 

tu sèmes    vous semez 

il sème 

ils sèment 

 

SE LEVER    je me lève    nous nous levons 

tu te lèves   vous vous levez 

il se lève 

ils se lèvent 

 

 Dentro de este grupo de verbos que poseen esta estructura hay que tener en cuenta aquellos que 

terminan en   

‐eler y en ‐eter (appeler, jeter, celer, geler, ...), presentan la misma estructura en el infinitivo, pero no 

todos toman acento grave sobre la E que precede una sílaba conteniendo E muda. 

 Siguen  la regla general, es decir,  la E muda de  la penúltima sílaba del  infinitivo,  toma un 

acento grave delante de sílaba conteniendo E muda, los verbos siguientes: 

celer (déceler, receler)    geler (congeler, dégeler, regeler) 

ciseler        marteler 

démanteler      modeler 

écarteler      peler 

 

EX.:  je cèle, tu cèles, il cèle, ils cèlent.   

Nous celons, vous celez. 

Je pèle, tu pèles, il pèle, ils pèlent. 

Nous pelons, vous pelez. 
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acheter (racheter)    fileter 

bégueter      fureter 

corseter       haleter 

crocheter       

 

EX.:  j'achète, tu achètes, il achète, ils achètent. 

Nous achetons, vous achetez. 

Je crochète, tu crochètes, il crochète, ils crochètent. 

Nous crochetons, vous crochetez.     

 

 El resto de verbos que veas que terminan en el infinitivo en ‐eler o ‐eter, en lugar de tomar 

acento grave, lo que hacen es doblar la t o la l cada vez que a esta T o L les siga una vocal que 

no se pronuncie, es decir, una e muda (appeler, épeler, renouveler, niveler, jeter, projeter...): 

 

EX.:  j'appelle    nous appelons 

tu appelles   vous appelez 

il appelle   

ils appellent 

 

je jette    nous jetons 

tu jettes    vous jetez 

il jette     

ils jettent 

 

g) Verbos que presentan una e cerrada, [e] escrita é, en la penúltima sílaba del  infinitivo (préférer, protéger, 

compléter, céder, altérer, révéler...). Cambian esta e cerrada, escrita é, en e abierta, [e] escrita è, cuando les 

sigue una sílaba final conteniendo una e muda (o sea, que este cambio no se da en el futuro ni en el condicional, 

solamente se da en el presente de indicativo, de imperativo, y de subjuntivo, en el caso de f el cambio se da 

siempre): MENER: je mène, je mènerai, je mènerais; SE LEVER: je me lève, je me lèverai, je me lèverais      CÉDER: je cède, cède; je céderai, 

je céderais; PRÉFÉRER: je préfère, préfère; je préférerai, je préférerais). 

 

ESPÉRER:                        j'espère  nous espérons 

tu espères   vous espérez 

il espère     

ils espèrent 

 

INQUIÉTER:  j'inquiète    nous inquiétons 

tu inquiètes  vous inquiétez 

il inquiète   

ils inquiètent 

 

RÉVÉLER:                        je révèle  nous révélons 

tu révèles    vous révélez 

il révèle 

ils révèlent 

 



Le présent de l’indicatif. Carmen Vera 
 
 

 

 
5 

VERBOS DEL SEGUNDO GRUPO. 

 

Este grupo está  formado por verbos  regulares, es decir,  todos  se conjugan  igual,  son aquellos cuyo 

infinitivo termina en ‐IR, pero de entre ellos, sólo los que a partir de la primera persona del plural del presente 

de indicativo toman ‐iss‐: finir, rougir, ... 

 

Las desinencias de este tiempo son siempre: 

 

    ‐is  ‐issons 

‐is  ‐issez 

‐it  ‐issent 

 

Para conjugar estos verbos debemos quitarles la ‐ir final del infinitivo y añadir esas desinencias: 

 

RÉUSSIR: RÉUSS‐  je réussis      nous réussissons 

tu réussis    vous réussissez 

il réussit  ils réussissent 

 

MAIGRIR: MAIGR‐  je maigris      nous maigrissons 

tu maigris    vous maigrissez 

il maigrit    ils maigrissent 
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VERBOS DEL TERCER GRUPO.   

 

Está  formado  por  verbos  irregulares,  cuyos  infinitivos  presentan  distintas  terminaciones 

(‐ir,  ‐oir,  ‐dre,  ‐tre,  ‐ire),  por  lo  que  es  difícil  dar  reglas  concretas  para  su  conjugación,  podemos  decir,  no 

obstante, que en el presente de indicativo presentarán las terminaciones siguientes: 

‐ s    / ‐x     ‐ ons 

‐ s    / ‐x     ‐ ez 

‐ t    / ‐d     ‐ ent 

 

* sauf ouvrir, couvrir, offrir, souffrir, qui prennent  les mêmes désinences que  les verbes du premier 

groupe au présent de l'indicatif (‐e, ‐es, ‐e, ‐ons, ‐ez, ‐ent: j'ouvre, nous ouvrons; je couvre, ils couvrent; il offre, nous offrons; 

tu souffres, vous souffrez). 

 

  * ¿Cuáles toman ‐x en las dos primeras personas del singular?: vouloir, pouvoir, valoir: je veux, tu veux, il 

veut, nous voulons, vous voulez, ils veulent. 

 

  * Aquellos cuyo infinitivo termina en ‐DRE (excepto los que terminan en ‐indre o en ‐soudre) toman 

estas terminaciones:   

‐ds      ‐(d)ons 

‐ds      ‐(d)ez 

‐d      ‐(d)ent 

 

PRENDRE:    je prends    nous prenons 

tu prends    vous prenez 

il prend    ils prennent 

 

RENDRE:    je rends    nous rendons 

tu rends    vous rendez 

il rend    ils rendent 

 

RÉPONDRE:  je réponds   nous répondons 

tu réponds   vous répondez 

il répond    ils répondent 

 

MORDRE:     je mords    nous mordons 

tu mords    vous mordez 

il mord    ils mordent   

 

MOUDRE:    je mouds    nous moulons 

tu mouds    vous moulez 

il moud    ils moulent 

 

COUDRE:    je couds    nous cousons 

tu couds    vous cousez 

il coud    ils cousent 
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* Los verbos en ‐INDRE y en ‐SOUDRE guardan la D sólo en el futuro y en el condicional (CRAINDRE: je 

craindrai; PEINDRE: je peindrai; ABSOUDRE: j'absoudrai; RÉSOUDRE: je résoudrai). 

 

Los verbos en ‐indre cambian la ‐nd‐ del radical del infinitivo en ‐gn‐ ante una desinencia que empiece 

por vocal: 

 

PEINDRE:                        je peins    nous peignons 

tu peins    vous peignez 

il peint    ils peignent 

 

Y en cuanto a los que terminan en ‐soudre en el infinitivo, hacen: 

 

RÉSOUDRE:  je résous    nous résolvons 

tu résous    vous résolvez 

il résout  ils résolvent 

 

  * En el singular del presente de indicativo la consonante final del radical del infinitivo: 

‐ hemos visto que se mantiene (era la ‐d) en los verbos en ‐DRE (excepto en ‐indre y en ‐soudre), 

‐ también se mantiene en vaincre y en rompre: 

 

VAINCRE:                        je vaincs  nous vainquons 

tu vaincs  vous vainquez 

il vainc  ils vainquent 

 

ROMPRE:    je romps  nous rompons 

tu romps  vous rompez 

il rompt  ils rompent 

 

‐ Se simplifica en battre, mettre y los verbos que derivan: 

 

BATTRE:    je bats  nous battons 

tu bats  vous battez 

il bat  ils battent 

 

‐ Desaparece en los otros verbos ante las desinencias ‐s y ‐t: 

MENTIR:    je mens  nous mentons 

tu mens  vous mentez 

il ment  ils mentent 

 

BOUILLIR:  je bous  nous bouillons 

tu bous  vous bouillez 

il bout  ils bouillent 
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  * Los verbos en ‐aître y en ‐oître tienen ^ sobre la i cuando ésta precede una t: 

 

CONNAÎTRE:  je connais  nous connaissons 

tu connais vous connaissez 

il connaît  ils connaissent 

 

Estos verbos cambian la t del radical por ‐ss‐ a partir del plural del presente de indicativo. 

 

  * Los verbos en ‐ire (menos rire, sourire, écrire), toman s sonora [z] entre el radical y la desinencia en 

el plural del presente de indicativo: 

 

CONDUIRE:  je conduis  nous conduisons 

tu conduis vous conduisez 

il conduit  ils conduisent 

 

CUIRE:  je cuis    nous cuisons 

tu cuis    vous cuisez 

il cuit    ils cuisent 

frente a 

 

RIRE:    je ris    nous rions 

SOURIRE:    je souris    nous sourions 

ÉCRIRE:  j'écris    nous écrivons 

 

 


